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! ! ! !本报讯 据人民日报报道，!月
"日 #$时 %!分，历时两个小时的
香港立法会财务委员会表决结果出
炉："$ 票同意、%" 票反对、# 票弃
权。财务委员会主席张宇人宣布：
“香港立法会通过决议，同意特区政
府拨款 #亿港元注入赈灾基金，为
四川省政府提供捐助赈灾。”该提议
曾于 &月 %&日因议员分歧较大，未
能表决。

特区政府政务司司长林郑月娥

透露，特区政府已接纳了赈灾基金咨
询委员会的建议，从赈灾基金批出 !

宗共计 %#$#'(万港元的拨款，分别
给 !个赈灾机构赈济四川地震灾民。

特区政府拨款落实的同时，香
港民间捐款数字也在持续上升。据
中央人民政府驻香港联络办公室统
计的数据显示，截至 !月 %日，香港
社会各界通过中联办捐款总额达
#'$"亿港元，已到账 #')*亿港元；
捐赠奶粉 #万罐。

37票同意 23票反对 1票弃权

香港通过决议 捐助雅安1亿港元
担忧善款滥用，提议曾因议员分歧较大而未能表决

! ! ! !在全社会积极抗震赈灾之际，
香港社会有人发起“一毫子也不捐”
运动。他们声言“内地捐款没有被善
用”，拒绝向灾区捐款。
在 &月 %&日的会议上，部分议

员也以相同理由反对特区政府向灾
区拨款。因当天提出的修改建议太
多，会议没有在规定的时间内结束
发言，所以没有做出表决，推迟到昨
天方得以通过。
林郑月娥在回应议员质疑时强

调，特区政府在赈灾款项使用上都
有严格的监察，过往援建工程也卓
有成效。她呼吁议员信任内地政府，
不希望因此伤害港人与内地同胞的
感情。
实际上，抗捐运动的依据并不

充分。以特区政府 %))(年援助汶川
的款项共 #))亿港元为例，每笔款
项都受到严格的监管。
根据特区政府 %)#%年 ##月发

布的《四川地震灾后恢复重建工作
进展报告》，从审计的结果来看，截
至去年 ##月底，特区政府在四川负
责援建 #!#个项目，共拨付 +$,*(

亿港元，没有出现资金挪用的情况。
林郑月娥今天也表示，雅安地

震中，特区政府斥资 &'-&亿人民币
援建的 %+个项目，包括 #$个教育
设施、& 个社会福利设施和 ! 个医
疗设施，于 $级地震后基本完好。
有议员在反对特区政府拨款时

斥责“援建项目所建学校倒塌的砖
头里面混有泡沫”，这一点也已被澄
清。建筑物的非主力墙用空心砖是
十分普遍的，既可以减轻结构负荷，
又能应付热胀冷缩。而在部分墙上
用泡沫做隔热，也是一种正常的做
法，主力墙的混凝土和钢筋足力，才
是关键的。对于 $级地震，并没有必
然完好的建筑，只能力保在强烈地
震时不整座坍塌，减少伤亡。

政府拨款一度!难产" !抗捐"依据站不住脚

! ! ! !香港报业公会会长李祖泽认
为，香港此次“抗捐事件”影响力颇
大，甚至扩大到特区政府和立法会，
根本上说反映了社会对内地慈善机
制和救灾机制缺乏信心，特别是对
贪腐情况的忧虑。
有反对拨款的议员质疑，在缺

乏妥善监督下，特区政府对四川的
捐款会沦为部分内地官员贪污和牟
利的工具，建议特区政府以物资直
接协助救灾。

实际上，在香港特区援建四川的
项目中，曾经发生过一起慈善负面新
闻。由香港教联会出资 %--万港元负
责援建的绵阳民族中学，在建成不足

一年，且在没有知会香港方面的情况
下，突然被拆并改建为商场。特区政府
后来收回所捐 %--万港元，事件虽得
到妥善解决，但事件背后所反映的慈
善机制不健全、不透明却发人深省。
李祖泽建议，内地应加强慈善

机构的公开和透明度。不过他强调，
捐款与加强监管并不矛盾，现阶段
灾情紧急，救灾如救火，拨款是理所
应当的，二者可以同时进行。
李祖泽表示，从整体上看，港人

是热心公益的，积极援助灾区人民。
所谓的“抗捐”只是对捐款流向的质
疑，对慈善机构的质疑，对政府重建
工程的质疑。

忧虑内地贪腐情况 建议加强公开透明

! ! ! !本报讯 据北京青年报报道，
昨日，记者从北京市人力社保局
了解到，%-#"年非北京生源毕业
生的引进，将按学历不同加设年
龄门槛：本科生不超过%&岁、硕士
生不超过%$岁、博士生不超过"!

岁。据悉，此举出台，是为了进一
步调整北京人才队伍年龄结构，
年轻应届毕业生被优先给予更多
的留京机会。

据介绍，每年的进京指标都
成为大学毕业生的“必争之地”，
而%-#"年北京地区高校有毕业生
%%'*万人，其中非北京生源为#&'!

万人。而按照此前市人力社保局

给出的本市每年常规引进非北京
生源毕业生总量#万人左右的数
字，每个进京指标就将有十四五
个人进行争夺，竞争可谓激烈。
市人力社保局强调，引进非北

京生源应届毕业生这一渠道的重
点是连续升学、初次参加就业的年
轻应届毕业生，而不是有长期工作
经历、在职就读的人群。而今年，为
了进一步调整北京人才队伍年龄
结构，优先给年轻应届毕业生以更
多的留京发展机会，对于之前只粗
泛要求毕业当年不超过"!周岁的
年龄限制进一步细化，原则上要求
毕业当年本科生不超过%&岁、硕士

生不超过%$岁、博士生不超过"!

岁，所学专业与接收单位的主营业
务和工作岗位要求一致。
相关负责人指出，对于超出年

龄指导线的毕业生，仍可按照成熟
人才的引进渠道和标准申请办理
引进落户工作。同时，考虑到%-#"

届高校毕业生择业正在进行中，
已有部分毕业生与用人单位达成
了初步接收意向，市人力社保局
已通知各用人单位：对于此前已
与用人单位达成接收意向，且用
人单位满意、愿意引进的%-#"届
毕业生，由用人单位提出申请，仍
可按规定引进。

非京籍生源留京调整!年龄门槛"

“超龄”毕业生可按成熟人才引进渠道和标准申请办理

! ! ! !据新华社北京 !月 "日电（记
者 吴晶晶）日前，支志明、卢煜明和
施一公三位中国科学家当选美国科
学院外籍院士，引起社会关注。中国
科学院有关负责人 "日表示，对三
位中国科学家当选美国科学院外籍
院士感到高兴，欢迎社会各界对中
科院院士增选工作进行监督。
对于此次当选美国科学院院士

的科学家以前曾落选中国科学院院
士的问题，中科院方面表示，中国科
学院和美国科学院是两个独立的学
术组织，其院士增选分别按照各自
的程序和标准进行，两者是相互独
立的，没有必然的关联。例如在中国
有许多国际公认的杰出科学家，也
不是美国科学院外籍院士。

该负责人介绍说，中国科学院
院士增选工作整个过程都严格按照
院士章程和增选细则进行。每个学
部的院士是由各自学部的全体与会
院士经过通信评审和会议评审无记
名投票选举产生，然后再经确认、审
批和备案等后续环节。任何个人和
工作机构都不应该也不会影响增选
过程和结果。
该负责人表示，感谢社会各界

对中科院学部和院士增选工作的关
注与支持，欢迎社会各界对中科院
院士增选工作进行监督，同时呼吁
大家理性对待院士这一荣誉性学术
称号，有院士称号的专家也是学术
界的普通一员，不必过度炒作院士
话题。

3位科学家当选美国科学院外籍院士

中科院!感到高兴"

! ! ! !据新华社长春

!月 "日专电 近日
微博上爆出的长春
东北虎园内有人疑
似虐待东北虎的新
闻引起热议。园方
称，被绑拍照的老虎
并非虎园的老虎，而
是在园内驻点表演
的安徽宿州市东方
动物表演团带来的
表演动物。园方已责
令其整改并处以罚
款。

据吉林省野生
动物救护繁育中心
主任焦为屹介绍，园方于今年 "

月 %$日与山东宁津鸿峰杂技马术
表演团签订演出合同，乙方签字者
为王红祥。安徽宿州市东方动物
表演团为鸿峰表演团旗下挂靠单
位。“合同严禁表演动物尤其是猛
兽与游客零距离接触，表演团此
行明显违规且有违合同要约。”焦
为屹说。
焦为屹表示，园方已对东方动

物表演团处以 !---元的罚款，同时
责令其书写一封书面保证书。对于
工作中的失误，他表示一定要加强
监管，避免再出现类似情况。
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! ! ! ! 据新华社郑州 ! 月 " 日电

（记者 朱祥 双瑞）记者 "日 #(时
从河南省延津县委宣传部获悉，发
生在该县丰庄镇河道村的“施工楼

房倒塌”事故已造成 $人死亡，被
埋压的施工人员当中，已有 %#人
获救。

"日 #-时 %-分许，延津县丰

庄镇河道村一正在抬高地基的两层
楼房突然倒塌，数十名工人被埋压。

据了解，两层楼房的房主丰某
因房屋地势低洼，便请了卫辉市李
元屯镇罗庄村的施工队对房屋进
行整体抬升。参与施工的共 "$人，
多数为妇女。该施工队没有任何资
质，公安部门已将施工队包工头冯
某控制，正在调查相关情况。

! ! ! !本报讯 据人民网消息，! 月
" 日上午，山东聊城东阿县停电
停水超两小时，很多工厂机器出
现暂时停摆。据知情人士透露，大
面积停水停电是因为当日早晨 +

时 &-分左右，一架直升机在聊城

市蒋官屯四合村附近撞到高压线
坠落在麦地里，疑有多名飞行员
受伤。

聊城市自来水公司一位汤姓
工作人员向记者证实，当天早晨 $

时，由于聊城市区水源地东阿县全

县停电，导致聊城市区全部停水。
另有知情人透露，两台国家电网应
急供电车已经在华通热电厂就位，
随时启动对重要设备进行供电保
全。

昨天中午 #时左右，记者赶到
事发的村庄，在现场看到，由付庄
通往邢庄的南北方向道路已经戒
严，数十名佩戴“东昌府区民兵救
援”袖章的民兵将道路拦起，禁止
车辆通行。

河南延津施工楼房倒塌
7人死亡 21人被救

山东东阿全县停电停水
直升机撞高压线坠毁


